

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 6 DE SETIEMBRE DE 1904

NUMERO 685

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO
 Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceno**
 REDACTORES, **Leonidas Briceno, Segundo Ispizua, Modesto Martínez**
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
 25 varas al Este de la Oficina Telefónica,
 Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26
 APARTADO 109

INCENDIO EN LIAO YANG

Los japoneses empujando las grandes masas rusas Hundimiento de un vapor

Tokio, 3.—Con fecha de ayer avisan que se ha declarado gran incendio en Liao Yang. Tiempo del día jueves, los rusos emprendieron la retirada de Liao Yang por la derecha y el centro. La vigorosa persecución de los japoneses los desorganizó terriblemente en el paso del río Liao á la orilla derecha. El enemigo se apoderó de la artillería con la cual bombardeó la estación del ferrocarril. La derecha de la fuerza del Mariscal Oyama atacó una gran fuerza de rusos en la vecindad de Heyingtai, situada á 12 millas al Noreste de Liao Yang. Al amanecer de hoy su izquierda comenzó á empujar á los rusos hacia á Tatizho. Se cree que castigarán severamente á los rusos. Las bajas sufridas por los japoneses no se han averiguado pero se calculan en 10,000. El almirante Hoyseia, comandante de la 3ª escuadra japonesa informa, que en la mañana del miércoles próximo pasado, varios navíos llevaron anclas en Puerto Arturo y se ocuparon en librar de minas la entrada. Los japoneses vigilaron estas operaciones desde alta mar. A las 2:25 p. m. de hoy un vapor chocó con una mina, siendo volado por la explosión.

Aconteció el desastre á una milla más abajo de Chengtung Shan á la plena vista de los navíos japoneses. Se ignora el número de víctimas.

Londres, 3.—En un despacho fechado en agosto 31, el Corresponsal del Daily Mail en Kuptais avisa que 35,000 japoneses están en camino de Dainy para Hancheng por ferrocarril. Esta fuerza se destinaba á reforzar los sitiadores de Puerto Arturo, pero el mariscal Oyama, opinaba que no se necesitaba allí. Así es que la despatchó al Norte. Un despacho de San Petersburgo que parece de buena fuente, avisa que el General Sitewich con una fuerza de 30,000 hombres marcha de Wladivostok con dirección á Mukden, de cuya plaza dista solamente dos jornadas. Avisa el Corresponsal del Standard en Tokio que en dicha capital se ha recibido aviso de Pekin de que la China está aumentando constantemente sus fuerzas militares al lado neutral del río Liao.

Kuropatkin

y su plan de retirarse á Mukden

París, 3.—El ministerio de Relaciones Exteriores no ha recibido confirmación de la noticia de la ocupación de Liao Yang por los japoneses pero los despachos recibidos hacen creer á los miembros del gobierno que Kuropatkin, ha resuelto llevar á cabo su plan original de retirarse á Mukden.

Duelo de artillería

Falta de noticias

San Petersburgo, 3.—Ayer se recibió un despacho en el Ministerio de la Guerra, el cual fué recibido por el Czar en Peterhoff. Viene de Kuropatkin y está fechado el 1º á las 5 p. m. Las noticias que participa son muy escasas y solamente revelan la verdad á aquellos que están al corriente de la situación en Liao Yang. Probablemente motivos estratégicos justifican esta reserva. Dice que el duelo de la artillería continuó hasta la hora de depositar el despacho; que los rusos se replegaban á las posiciones principales. Que Kuroki atacaba la izquierda al Norte del Río Taitse, que las grandes enemigas incendiaron la estación del ferrocarril situada á una milla al Noreste de Liao Yang. La estación se ha trasladado al otro lado del río. Que Kuropatkin había inspeccionado el 3º cuerpo siberiano al mando de Inoreff, que sufrió terriblemente al principio de la batalla y finalmente que se calculaba en 5 mil el número de bajas rusas en los dos días de combate. El Ministerio de la Guerra no ha recibido noticias positivas que confirmen la de la ocupación de Liao Yang por las fuerzas japonesas. Se sabe á punto fijo, sin embargo, que Kuropatkin resolvió retirarse de la posición en la orilla meridional del Río Taitse hasta la orilla septentrional. Pues la orden se dió la noche del martes.

Kuropatkin

ya ofreció batalla.—Otras noticias

San Petersburgo, 3.—No está definitivamente establecido si todo el ejército de Kuropatkin

pasó el río, pues la última noticia que se recibió fué que no se estaba cumpliendo el paso del río. En Liao Yang hay dos buenos puentes por donde pudieron pasar los rusos y como á dos millas distante, río abajo, está el puente del ferrocarril. Un telegrama de Tokio avisa que las fuerzas de Kuroki ya están en contacto con el enemigo en Heyongtai al Norte del río Taitse. Indica esto que Kuropatkin ya le ofreció batalla con una parte de su ejército. Se sabe que durante los combates de los últimos pocos días las principales reservas de Kuropatkin no se movieron de sus posiciones en la orilla derecha del río. No se admite en el ministerio de la guerra que haya sido interrumpida la comunicación entre Liao Yang y Mukden. Se asegura que de los Generales Kuropatkin y Sakiáboff no se ha estado recibiendo más que dos telegramas diarios. Ayer se recibieron otros dos y hoy se espera recibir otros dos, pero hasta medio día no se había entregado ningún despacho. La falta de telegramas se explica posiblemente por el traslado de la oficina telegráfica principal de Liao Yang á Stake lugar situado á 15 millas más al Norte, cambio hecho necesario por el fuego de la artillería enemiga.

Apesar de estar situada la oficina en la orilla septentrional del río Taitse, una granada mató á 2 telegrafistas el lunes. El telegrafo de campaña que funciona entre Shako y el cuartel general no está al servicio de los correos—nada, quienes están obligados á despatchar sus partes por correo á caballo hasta Shako, tarea esta muy difícil debido á la pesada condición del camino. El público ignora completamente la nueva fase de la batalla del 1º Reina intenso interés. Se lee con avidez todo despacho que llega del exterior. Los periódicos imprimen 4 ó 5 avances diarios, cosa sin paralelo en la historia de la capital rusa.

Movimiento

del general Nodzu.—Un triunfo

ENCUENTRO DE KUROKI CON KUROPATKIN

Tokio, 3.—Con fecha de ayer el general Nodzu avisa que el centro japonés continúa avanzando con el objeto de tomar la línea que conduce á Shonchiken de Liao Yang, y efectuando así nueva reunión con la izquierda japonesa al mando de Oku, triunfo sobre el derecho del centro ruso, mediante un ataque de noche. En la tarde del miércoles lograron situarse cerca de Shinintien ocupando las alturas, al Oeste de Shonshansha, mediante un ataque hecho á las 3 a. m. Los rusos no estaban preparados y perdieron su artillería la que los japoneses ocupan ahora para bombardear á Liao Yang. La batalla continuó todo el día 1º y comenzó de nuevo el dos. La suerte del grueso del ejército ruso depende del valor y constancia de su flanco izquierdo. Antes de retirarse Kuropatkin mandó á fortalecer su izquierda al Este y Norte de Liao Yang á fin de impedir el avance de Kuroki por su flanco y para proteger su línea de retirada. Parece que la mayor parte de esta fuerza protectora ha sido concentrada en la vecindad de Heyingtai, lugar situado á 12 millas al Noreste de Liao Yang, donde fué embestida con osadía por Kuroki á las 11 a. m. del jueves.

El resultado de este combate se ignora. Si Kuroki continúa y arroja sobre el flanco del ejército ruso antes que éste llegue al ferrocarril, Kuropatkin se hallará en una situación difícilísima. El día 1º los japoneses impidieron considerablemente el servicio ferrocarrilero entre Liao Yang y el Norte. Los despachos oficiales recibidos hasta anoche indicaban que los rusos estuvieron tiempo en posesión de Liao Yang. Posiblemente esto se ha recibido al progreso de la batalla de Liao Yang. La derecha de Kuropatkin continúa apretando el ataque en Heyingtai. Busca su artillería terreno de donde poder dominar el ferrocarril. La tropa de Kuroki está muy cansada por haber estado marchando y peleando desde el 23 de agosto. Sin embargo, se cree con mucha probabilidad que dentro de poco se sabrá que en las orillas del Taitse tuvo verificativo hoy una gran tragedia. El cauce del río está lleno de agua y por consiguiente invadable. Oku dirigió todos sus esfuerzos á empujar á los rusos hacia el río. Es muy probable que muchos mueran ahogados.

La noticia

más grave recibida en Rusia

REFUEZOS DE JAPONESES

A LIAO YANG

PUERTO ARTURO SIN AGUA

San Petersburgo, 3.—La noticia de que Kuroki ha pasado el río Taitse con dos divisiones incluyendo caballería, se considera como la noticia más grave que se ha recibido relativa á los acontecimientos en Liao Yang, pues indica claramente la intención de los japoneses de cortar la retirada de Kuropatkin y de impedir que le lleguen refuerzos ó provisiones. Esta noticia tomada en conexión con la de que una fuerza considerable de japoneses trepa por la orilla del Liao al lado occidental ferrocarril movió gran inquietud. A propósito de estos hechos el Invalid dice: "Es evidente que el violento ataque hecho por el enemigo á nuestro flanco izquierdo tuvo por objeto el de cubrir el

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición. Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental Guadalupe
Teléfono 722 Teléfono 821

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C^o

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACÉN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Penemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lana, seda en cortes y por varas, adornos, pasamanerías, corbatas fantasma, cintas y gran surtido de perfumería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc. Llámennos la atención acerca de nuestros CASIMIRÉS que son una especialidad de la casa. Agosto 3.

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarroses de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,

(antes Pagés hermanos sucesores).

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—W. SACHS, Junio 5. AGENTE INTERINO.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARÍS Y GUATEMALA ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría Calle 21 Sur Mayo 2

Harina GALLITO

Avisamos á los consumidores de harina Gallito que tengan cuidado al comprarla. Hay comerciantes poco escrupulosos que toman nuestros sacos marcados y los llenan con otras harinas, ó los revuelven con clases inferiores.—J. B. CAMORS & C^o—Agosto 30.—1m.

paso del río Taitae por las fuerzas de Kuroki. Este movimiento de parte del General Japonés da un aspecto enteramente nuevo a las operaciones. Ya se sabe que el enemigo no acostumbra a ser arrojado de un punto de su línea de avance que publica el Norvo Vremya el General Vonk dice que tenemos que darle crédito a Kar ki por un paso extremo estrévido. Un crítico militar que escribe para el Birzhevya Vidomostoe dice que está dispuesto a creer, que la retirada de Liao Yang cambiará inmediatamente.

El grueso de nuestro ejército, dice, permanecerá en el campo que se encuentra al contorno. Kuropatkin no se dejará encerrar en Liao Yang. Se ha recibido la noticia que se ha cortado la cañería que provee a Puerto Arturo de agua. Esto causará molestia pero no es de importancia vital porque en el puerto hay un aparato condensador cuya capacidad es de 50,000 galones diarios. También hay inmensos aljibes para almacenar el agua.

Se ha descubierto que los navios que componen la segunda escuadra del Pacifico sufrieron muchos defectos durante el reciente viaje de prueba. Se teme que no podrán zarpar hasta una fecha mucho más remota de la que se había creído. La fábrica de artillería Baurfiez ha despachado al teatro de la guerra 400 piezas de artillería de montaña.

Un niño muere repentinamente

Turquedades de un chino

Dictamen del médico

Antes de ser de las 2 p. m. se presentó el Testamento de un joven chino sin explicación se lo extendiera una papeleta de defunción para sepultar una niña.

¿De qué murió? Le pregunta el encargado de sentar la partida.

—Juanita se encontraba jugando, jugando, cuando dobló la cabeza y respiró, contesta el chino. Como era natural, el empleado de la Junta de Caridad al Director del establecimiento lo ocurrido, y éste le notificó al chino que sin el correspondiente dictamen del Médico del Pueblo no podía llenar las formalidades para extender la papeleta de defunción.

El hijo del Celeste Imperio protestó y dijo que prefería que el cadáver se pudriera en su casa antes que llevarlo a ser el ordinario.

Como esto daba ya motivos de sospecha para creer que algo de extraordinario ocurría en la muerte de la niña, el Jefe de la oficina llamó a un policía al que pasó al corriente de lo sucedido. La autoridad obligó al chino a que dijera dónde se encontraba su casa y el cadáver de la criatura y a que avisado el Médico del Pueblo reconoció el cadáver. Como la niña había muerto repentinamente a consecuencia de un ataque cerebral.

La criatura muerta se llamaba Juana Teresa Montero, de edad 2 años 5 días. Era hija de Juana Montero. El chino intrusamente a que hemos hecho referencia es abuelo de la difunta y lleva por apellido Montero.

Hechos de sangre y otros acontecimientos

Anastasio Chacón, muchacho de pelo en pecho y de pocas pu-g-s, dió a Esmeralda Rodríguez cuatro puñaladas, dos en el pecho y dos en la espalda. El cadáver fue llevado a la morgue. El Médico del Pueblo determinó que tardaría para sanar 15 días. El hecho lo motivaron los celos. Chacón cometió el delito en completo estado de ebriedad. Se encuentra preso y a la orden de las autoridades de justicia.

—Avelino Molina, otro individuo que cuando se temen dos tragos se cree más valiente que el Cid Campeador y más fuerte que Hércules, en mal estado llegó en un coche de anterior, a la casa de Esmeralda y de Jesús Rodríguez é hiró a ambas. A la primera con un puñal y a la segunda con una botella. Las heridas no son de gravedad. Molina se halla preso a la orden del Juez del Crimen. La policía impidió que el herido se fugara como lo intentó.

—Ally y la culpable de "Limón" dos individuos, Santos Brantón y Juan Calderón, ambos un tanto "alispados", la acometieron a bufetadas con el policía de orden y seguridad, Santos Moreno. Este pudo, después de una larga reyeta, capturar a sus atacantes y conducirlos al Cuartel de su cuerpo, donde fueron encerrados en un calabozo y más tarde presentados a la Agencia, siendo penados con una fuerte multa.

—Ricardo Gómez, sin derecho ni razones para ello, dió de bufetadas a la señora María Rojas, la que habiéndose quejado a la policía de lo sucedido hizo capturar a Gómez quien fué penado en la Agencia respectiva.

—Panfilo Fernández, después de haberse amancebado a puñaladas limpio con Alberto Chaves, sacó una hermosa sevillana no sabemos con qué intenciones. Un policía que próximo al lugar del acontecimiento se encontraba puso a raya al valiente y una vez desarmado fué conducido al Cuartel de Policía.

—Francisco Castro quiso estrenar pantalones el domingo, pero le faltaba lo principal para estrenar sus anteojos nuevos. Diose el acontecimiento en la tienda de don Hildeón Quirós pero en vez de un par se robó dos. Castro fué tomado infraganti por el dueño legítimo de aquellas piezas, quien lo entregó en manos de la policía. Ahora se encuentra en el cárcel.

—Por admitir menores de edad en un billar, fué detenido Domingo Alfaro.

—Diez y siete de los 13 taquilleros y vinteros por haber vendido licor después de las horas señaladas por la ley.

Banquete

á los Obispos de Panamá y Costa Rica

LOS CONCURRENTES

La distinguida señora doña Julia Alvarez v. de Rojas, obsequió el domingo en la noche en su casa de habitación con un banquete á los prelados doctores Junguito y Stork.

A las seis de la tarde se sentaron a la primera mesa las siguientes señoras: señor Presidente de la República Licenciado don Ascen-

sión Esquivel, ocupando el puesto de honor; á su derecha y á su izquierda monseñores Junguito y Stork; según el secretario del Obispo de Panamá, señor José, en ayudante el hermano Manuel, don Daniel Néñez, don T. H. Casnek y don Teodoro Prádnar; licenciados don Vidal Quirós, don Luis Castro Ureña y don José María Vargas; don Narciso Esquivel, don Antonio Alvarez H., el presbítero don Andrés Vilá, don Adolfo Cañas y don Samuel Urbé.

Terminó la mesa se sentaron don Santos y don Roberto Quirós, doña Julia Alvarez v. de Rojas, doña Adela de Esquivel, doña Panchita Cañas, doña Vicenta Rojas, doña Celina de Cañas, señoras Mercedes Moreno, Matilde Alvarez, Elías Iglesias, Clarita Moreno, María Cristina Rojas, Adela Herrera y el hermano Francisco.

Terminó á las nueve y media de la noche. Cavallini fué el encargado del banquete y es fama que su servicio fué de lo más correcto y esmerado y que todos los concurrentes á la comida quedaron altamente satisfechos de los suntuosos y variados platos.

Hé aquí el menú:

- Pátó de foie gras. Anchois Saucisson. Olives Beurre
- Consommé Prinoisee,
- Macareles. Sauce Hollandaise aux pommes,
- Vol au vent á la Reine Margart,
- Filet-pique á la Gottaarde,
- Asperges d'Angers. Sauce Mousoline,
- Punch Romain,
- Salade Russe
- Soufflé á l'Imperatrice. Sauce d'Apricots,
- Plombière á la Napolitaine. Biscuit Marguerite Café
- Xerez. Chablis. Domáine de Guerrit. Macon Mumm. Liqueurs. Cigars

Historia amorosa

FUGA DE DOS NOVIOS

El hecho ocurrió en el vecino pueblo de San Ignacio

Antonio Sánchez, uno de esos muchachos alegres y bien parecidos que constituyen en sus barrios el "coco" de los padres de familia, se encontraba perdidosamente enamorado de una joven de San Ignacio de apellido González, hija de un acasualado cafetalero, quien no simpatizaba con el muchacho y al que más de una vez había amenazado con darle una paliza si su atrevimiento llegaba al extremo de hablar con su hija.

Pero Sánchez que adoraba á la joven y que como él decía á sus compañeros y amigos de traverosas amorosas, se encontraba en la mejor disposición de dar por la muchacha hasta el mismísimo pellejo, hete aquí que en la noche del miércoles próximo pasado intentó escalar las paredes de la casa que resguardaba á la dueña de su corazón. Esto pasó á media noche y cuando la familia toda se hallaba profundamente dormida.

Sánchez, después de no pocos esfuerzos, pudo lograr que una de las ventanas q' daba al canto de su novia cediera y por ella se introdujo al interior.

La joven dormía en compañía de una viejecita, tía suya, la que es por afididada sorda.

Sánchez ignoraba que la tía se acordaría á la noche de una desvelada y tan pronto como despertó á ésta, despertó á la guañana, quien sorprendida al sentir una mano fría, temblorosa y extraña, (que era la de Sánchez), prorrumpió en gritos pidiendo socorro. La joven, asustada y sin acordarse siquiera que el autor de aquella comedia fuese su novio, hizo doto á su tía.

El muchacho, todo amedrentado, en lugar de escaparse, se escondió bajo una cama y allí esperó el desenlace del "conflicto." Se levanta luego el padre y hermanos de la joven y después de buscar y más buscar, dan con el "pájaro." Sánchez pide perdón, pero sus juenes se muestran inexorable y se condenan, en su orgullo de familia, a una paliza y a ir en tregado á la autoridad.

Así se hizo y entre palo va y garrotada viene, Sánchez pudo escapar por la misma ventana por donde había entrado.

En resumen, la joven fué también víctima de la furia de su padre y hermanos. Esta, toda contrariada y aburrida, resolvió el domingo huir con su novio, sepa Dios á donde.

Los padres de la enamorada muchacha han dado parte á la policía para la captura de los prófugos.

Kuropatkin

toma la ofensiva

Nueva fase de la batalla de Liao Yang

San Petersburgo, 3.—Se ha recibido en ésta un despacho fechado ayer anunciando que Kuropatkin está en plena retirada. El ministro de la guerra admite que el rumor procede del teatro de la guerra, pero asegura que no es oficial. El Estado Mayor general acordó publicar el despacho de que Kuropatkin vive al Entrepador el dos. Se lee como sigue: Al amanecer, los japoneses atacaron nuestra posición de Skyanstun, siendo rechazados después de un tenido combate. En la noche volvieron al ataque, esta vez con éxito haciendo retroceder á nuestra fuerza con dirección á Sakutun. La retirada de esta fuerza hoy necesaria la evacuación de las posiciones ocupadas por el Entrepador. Hacia el amanecer la tropa avanzó paulatinamente á fin de recuperar Skwanstun; al despertar el alba el viernes tomó la ofensiva contra el ejército de Kuroki. A medio día las cabezas de los cuerpos destinados al ataque se hallaban en línea y se estaban haciendo los preparativos para recuperar con la artillería las posiciones que ocupamos ayer en el mismo día. La infantería avanza al ataque. Durante la noche los japoneses bombardearon el interior de nuestra posición, el interior de la ciudad y la estación del ferrocarril. Nuestras pérdidas son insignificantes. Acabo de recibir un despacho del jefe de la guarnición de Liao Yang, fué depositado á las 10 y 35 a. m. y dice: Los japoneses atacaron el centro do nuestro

posición pero fueron rechazados habiendo sufrido grandes pérdidas. Por nuestra parte hubo serios muertos. Acaba de publicarse un boletín anunciando que Kuropatkin ha tomado la ofensiva, concentrando su artillería y bombardando á los japoneses á medio día del viernes, como preparativo para el ataque al ejército flaqueador de Kuroki, al Norte del río Taitae. Así es que se ha inaugurado una nueva fase de la batalla de Liao Yang. Las operaciones principales se han trasladado á la orilla septentrional del río. El día domingo se tomó la ofensiva, arrojando el grueso de su ejército contra el ala derecha del ejército del mariscal Oyama, al mando del general Kuroki, al mismo tiempo que para el avance de los japoneses al otro lado del río, con una fuerza que allí dejó con ese propósito. Bajo fecha de ayer Kuropatkin desahó el cambio de frente resultando del rotinamiento flaqueador emprendido por Kuroki. Agrega que los rusos avanzaron ayer contra Kuroki y que los japoneses atacaron el lado derecho ruso pero que fueron rechazados.

Otro movimiento

Flaqueador japonés. Sinietros rusos en Rusia. Pérdidas de ambos combatientes

San Petersburgo, 4.—Hasta altas horas de la noche de ayer el Ministerio de la guerra asegura que no tenia aviso del resultado del combate de Kuropatkin con Kuroki. Resulta cierto del rotinamiento flaqueador emprendido en Jefe ruso se cree posible que se deba á otro movimiento flaqueador procedente del Noroeste. Poco antes de librarse la serie de batallas actuales, corría con persistencia el rumor de que una fuerza japonesa subió el río Liao dirigiéndose á Simintun. No obstante que caese de confirmación la noticia de la retirada de Kuropatkin, ha caído como un baño de agua fría al Estado Mayor Gral.

San Petersburgo, 4.—Hasta ayer tarde había trascurrido 45 horas sin una sola palabra de noticias oficiales. Se esperaba que la mañana traiga algo para calmar la terrible ansiedad de los últimos pocos días. De parte de los rusos no se ha recibido nada desde el combate del día 2. Se puede imaginar que el choque que se sentía cuando al leer los periódicos no hubo ni una sola palabra de fuente rusa y más de una columna de despachos fechados en Tokio anunciando el rechazo del Centro ruso. La esperanza que ya se encontraba muy disminuida bajaron hasta cero. Corrían sinietros rumores de la cordada de la retirada de Kuropatkin pero el gobierno disminuyó estos anuncios que está funcionando la línea telegráfica desde la estación del ferrocarril de Liao Yang. Este anuncio dió lugar á peores rumores. Se decía que se había recibido la noticia de una catástrofe y que el Gobierno temía publicarla. La puela ha sido continua ya por espacio de 8 días con tremendas pérdidas por ambos partes. Reina la opinión en esta de que el fin está próximo.

San Petersburgo, 4.—Anuncia el diario oficial "Vestnik" que hasta el 31 de agosto los rusos habían perdido 7,000 hombres en las batallas de Liao Yang y calcula que el enemigo había perdido dos ó tres veces más. Desde entonces han muerto por lo muy menos 3,000 cada día. De los muertos hasta ahora se han contado los de 40,000 á 50,000.

Continúa

el incendio en Liao Yang

Los japoneses aislan la plaza

Tokio, 4.—Un despacho telegráfico recibido en ésta, informa que se han declarado grandes incendios en Liao Yang. Esta noticia no se ha corroborado oficialmente. Se cree que de resultados del bombardamiento japonés de la parte de los rusos de destruir sus almacenes antes de evacuar la ciudad y al mismo tiempo destruir la población impidiendo que se opepe como futura base japonesa. Se anuncia oficialmente que la fuerza rusa en la veindad de Liao Yang, se compone de 15 divisiones de 10,000 hombres cada una. Se cree en ésta que las fuerzas japonesas se acercan directamente la ciudad de Liao Yang, sino de dicarían sus esfuerzos contra la tropa que se halla fuera de la ciudad y á cortar la retirada de los rusos. Liao Yang está bien fortificado. Es probable hasta ahora que hayan logrado aislarlo.

Los japoneses

ocupan la plaza de Liao Yang

Voladura del parque

San Petersburgo, 5.—Se anuncia oficialmente que Kuropatkin están retirándose, que Liao Yang está abandonado y que la sido cortada la retirada de la fuerza al mando de Stenberg. Kuropatkin anuncia que dió orden para la evacuación de la plaza de Liao Yang por el ejército y de retirarse al Norte. Antes de abandonar la población, los rusos volaron el parque y pegaron fuego á los almacenes de guerra. Los japoneses ocuparon la plaza enseguida. El primer cuerpo del ejército siberiano sufrió considerables pérdidas, como resultado del ataque japonés á Skyanstun y se vió obligado á evacuar varios Kilómetros al Oeste. A causa de esto fué cortada su retirada cuando el grueso del ejército evanó Liao Yang. Los rusos están concentrándose en Yentai.

Comentarios en

Rusia de la derrota de Kuropatkin

AMARGAS CRITICAS

San Petersburgo, 5.—Como el rayo de un cielo sereno ha caído en ésta la noticia de la derrota de Kuropatkin, se ha producido un efecto perturbador en la opinión pública. Los periodistas venían posible que con la gran fuerza que tenía á su mando y pensando en terreno escogido por él mismo, estando bien fortificado, con la ventaja del ferrocarril para llevarle refuerzos, que el jefe ruso sucumbiera á fuerzas muy poco más numerosas que las de él. Para comprender bien la humillación que ha causado este desastre es preciso recordar que se asegu-

raha que en Liao Yang cambiaría la suerte de las armas rusas y que la derrota de los japoneses era segura, seguida por el levantamiento del sitio de Puerto Arturo. Es muy significativo que en un solo diario comenta la catástrofe. Demuestra este silencio organizado que yo no satisficase al público ruso la explicación que dá Kuropatkin por cada derrota anunciando que su retirada forma parte de un plan de campaña, porque la fuerte posición que acaba de evacuar tendrá que ser recuperada, la que costará millares de vidas y causará la indefinida prolongación de la guerra; hasta la vez no se han recibido pormenores de lo que Kuropatkin declara "terribles pérdidas" sufridas por el cuerpo de ejército siberiano en la defensa del ferrocarril, debido á cuyo esfuerzo supremo y bajo el mando personal del general Kuropatkin, el ejército ruso fué salvado de completa destrucción y logró escaparse.

La población de Francia

París, 5.—El Ministro de Comercio ha recibido el informe oficial de censo que se comenzó á levantar en 1901. Según éste el número de habitantes de Francia asciende á 38,961,946 almas. Tablas comparativas que acompañan el informe demuestran que no hay otro país europeo donde el aumento de población sea tan lento como el de Francia.

Los ingleses en el Tibet

Lhasa, 4.—Hoy celebró un Durbar, una reunión á que asistieron el Amban chino, el Regente Tibetano con tres consejeros y el Coronel W. Cunningham. Me informan que se han acordado los detalles de un tratado británico. No se ha arreglado aun la cuestión de indemnización.

La retirada de Kuropatkin

París, 3.—La batalla de Liao Yang motivó gran interés y ansiedad en los círculos oficiales franceses. Existen los oficiales en decir que Kuropatkin ejecuta un bien trazado plan de retirarse con lentitud hacia Mukden.

Informe del mariscal Oyama

Londres, 4.—Cin fecha de ayer la legación japonesa en ésta recibió el siguiente despacho de Tokio: El mariscal de Campo Oyama informa lo siguiente: sébado 9 a. m. el último resto del enemigo derrotado ofrece todavía alguna resistencia fuera de Liao Yang. Están atacando nuestro centro é izquierda.

Ataques y contra-ataques á Puerto Arturo

San Petersburgo, 5.—Despues de Puerto Arturo fechados el 31 de Agosto, anuncian que la escuadra rusa al mando del almirante Principe Ouktomski, salió del puerto el 29 y bombardó las posiciones japonesas. Se compuso la escuadra de los acorazados Retzivan y Peresvelly y los cruceros Ballan y Fallada. Cumplida su misión, regresó al puerto sin novedad. Los japoneses bombardaron la plaza día y noche, pero sin causar mayores daños.

Noticias diversas

Erupción del Vesubio

Napoles, 3.—El Vesuvio está otra vez en activa erupción. Vomita á una altura considerable, llamas, piedras cenizas. Un gran chorro de lava sale del oráster.

Washington, 3.—En el pago de las sumas á que la condenaron las comisiones mixtas, Venezuela está portándose mejor de lo que se esperaba, como se ve en tomar los diez años para arreglar los reclamos de las potencias aliadas, se los arreglará en dos. Si las entradas aduaneras de la Guayra y Puerto Cabello continúan como las del año en curso, los reclamos de las potencias no aliadas se arreglarán cuatro años y medio después del pago de los alidos.

Roma, 3.—Hay se verificó una parada de la guarnición de Potsdam con motivo del aniversario de la batalla de Sedan. Tomaron parte más de 30,000 hombres de tropa de línea y todos los regimientos de la real casa.

Buenos Aires, 3.—Avisa un despacho de Formoso q' los revolucionarios del Paraguay se han posesionado de Villa Constitución. Esto ha exparado el pánico en las Elías del Gobierno El Presidente Escorza ofreció á la Junta revolucionaria nombrar cinco miembros de la oposición á puestos en el Ministerio pero estos insisten en la dimisión de Escorza.

Roma, 5.—El Papa ha dirigido una carta al Episcopado Irlandés con motivo de la reciente visita de Irlanda del Cardenal Vincenzo Vanuelli en que la expresa su satisfacción por la fe desplegada y alienta al pueblo irlandés á perseverar concluyendo con un benedición.

París, 5.—Informa el Embajador francés en Constantinopla que el almirante de la flota británica surta en Esmirna, hará una visita al Sultán acompañado de numerosos séquito. La visita llama la atención debido á la renovada agitación relativa á los reclamos y la reciente proximidad de la escuadra americana.

Eclipse total del sol

Cometas cerca del sol

El viernes 9 del corriente habrá uno de sol. Como los almanques están en desacuerdo de si aquí será visible ó no, hemos recaudado la opinión de nuestro amigo Pedro N. Gutiérrez, quien nos dice que sólo lo ha calculado gráficamente y que en el caso de que se produzca un simple contacto con el Golfo Dulce y que no nos asegure esto por no tener tiempo disponible para ejecutar el cálculo analítico.

También nos dice que en el mes entrante y en diciembre de este año pasará unos cometas por su perihelio, siendo uno de ellos el que Gutiérrez observó en noviembre de 1899; piensa publicar algo sobre el asunto.

Oficial

Se nombra a los señores Francisco Cruz, Carlos Montero y Francisco Coto, para porteros de las bibliotecas de A. Sijuela, Heredia y Cartago, respectivamente.
En lugar de doña Rosa C. de Chavarría que renunció, se nombra a doña Rafaela de Siles maestra de la escuela de niñas de Lu Uruca. A la señorita Mercedes Padilla para maestra de la escuela mixta de Los Frailes. A la señorita Angélica Gutiérrez para maestra de la escuela de niñas de San Isidro, en lugar de la señorita Estelita Montero y a la señorita Josefa Mora para segunda maestra de la escuela de niñas de San Ramón, en reemplazo de doña Anra de González.
Se nombra a don Carlos Cabezas González para Jefe Político del cantón de Grecia; don Fernando Gómez seguirá como Secretario de la Jefatura.
Se nombra a don Rafael Alpizar para desempeñar el cargo de Oficial Contador de la Tipografía Nacional.

Asalto en el camino a Esparta

CAPTURA DE LOS INDIADOS OROS DETALLES

El domingo en tren de las ocho y media de la mañana salió de esta capital con rumbo a Santo Domingo de San Mateo, el caballero italiano don Alberto Fait y por la tarde siguió a caballo para Esparta.

El señor Fait acompañaba a una hija suya que tiene en el Colegio de Sión y a otras dos niñas de un amigo, las cuales también estudian en esta capital.

Cuando el señor Fait pasaba por el puente llamado Jesús María, lugar desolado y que está en un hondonada entre empinadas cuevas, dos individuos lo asaltaron y para evitar un alardeo de consecuencias, el caballero italiano les entregó todo lo que llevaba.

Cuando llegó a Esparta el señor Fait, dió parte de lo ocurrido a las autoridades del lugar y puso el telegrama siguiente al señor don Héctor De Benedictis, cónsul de Italia en esta capital.

Esparta 4 (Recibido a las 5 p. m.)

Cónsul italiano.

He sido asaltado en el camino. Por consideración niñas tuvo que entregar todo. Avise a autoridades. Se llaman los asaltantes Carmen Lepíz y Miguel Alfaro. Estaban en el puente Jesús María.—Fait.

Inmediatamente que el señor Cónsul recibió ese telegrama, puso en conocimiento lo ocurrido a las autoridades de policía de esta capital las que con actividad digna de todo elogio impartieron sus órdenes terminantes a las autoridades de Santo Domingo, San Mateo y Esparta. Aquellos funcionarios se movieron con toda presteza, y con increíble prontitud siguieron la pista a los salteadores, los cercaron por todos lados y horas más tarde los capturaron.

A las ocho y cuarenta minutos de la mañana siguiente recibió el señor Cónsul el telegrama que dice:

Esparta, 5.—Al señor Héctor de Benedictis.

Alcalde de ésta, anoche mismo levantó sumaria y están presos los indiciados. Agradezco interés por las autoridades, especialmente Alcalde.—FAIT.

Entrevista con el señor Cónsul de Italia

Ayer a las una y media de la tarde, tuvimos una corta entrevista en su despacho con el señor Cónsul De Benedictis, quien, al facilitarnos los telegramas del señor Fait, se mostró muy complacido por la eficaz y pronta acción de las autoridades.

En Costa Rica, nos dijo, no puede haber bandolerismo, ya por que las condiciones de orden de sus habitantes no lo permiten como porque las autoridades saben cortar el mal a tiempo. No hallo palabras como elogiar el buen comportamiento de éstas.

El señor don Alberto Fait

Como quince años hace que llegó al país y desde un principio se radicó en Pantanenas. Durante algún tiempo tubo la empresa de navegación en el Golfo de Nicoya, después se dedicó al comercio y a la agricultura. En la región elevada y fértil del cantón de Cinas, Guanacaste, tiene una hermosa finca llamada la Lombardia. Hombre empresario, siempre ha transitado por largos y desolados caminos de Guanacaste y Pantanenas, sin que jamás le haya ocurrido un percance semejante.

NOTICIA FINAL

— Robado al señor Fait — Uno de nuestros corresponsales nos

transmitió ayer la siguiente noticia respecto al asalto.

“A las 4 y 5 de la tarde del domingo próximo pasado, asaltaron a don Alberto Fait en los bajos de la cueva de Jesús María. Los salteadores se llaman Carmen Lepíz y Miguel Alfaro. Le quitaron al señor Fait un reloj y una linterna de oro y cien colones. Fueron capturados en la misma noche de ese día por el Jefe Político de Esparta, a las 10 y 30.”

Corte Suprema de Justicia

Ayer a la una y media p. m., celebró sesión ordinaria, la que fué presidida por el Magistrado señor Alvarado.

Se tomaron en cuenta los siguientes asuntos.

—El Juez 1º Civil de esta provincia concedió al Alcalde 2º señor Juan F. Picado, tres meses de licencia nombrando para que lo reemplace, por igual tiempo al alcalde suplente don Manuel Quirós. Fué aprobado.

—El Juez Civil de Cartago avisa que concedió al alcalde 2º de aquel cantón central, don Rogelio Chacón, tres meses de licencia, por motivo de enfermedad, llamando para que lo reemplace por igual tiempo, al señor Pantaleón Peralta Castro. Fué aprobado.

—El ídem de Alajuela, avisa que concedió licencia al señor Montes de Oca, escribiente de su oficina. Fué aprobado.

—De conformidad con el oficio de la Secretaría del Colegio de Abogados, notificando que aquel centro acordó conceder al señor Oscar Herrera, el título de licenciado en leyes, se dispuso que se inscriba al señor Herrera en el catálogo de abogados de la República.

—Se aprobó la licencia que la Sala 2ª de Apelaciones concedió al escribiente de aquella oficina don Horacio Castro.
—Se nombró secretario de la Alcaldía 2ª de este cantón central, a don Ernesto Monge.

—Secretario de la Alcaldía 1ª de la ciudad de Cartago fué nombrado Jerónimo Sánchez.

—Se nombró a don Jenaro Vargas escribiente del Juzgado de San Ramón.

—Se nombró Secretario de la Alcaldía de Liberia al escribiente de la misma, señor Gutiérrez.

—Se admitieron las renuncias que de alcaldes suplentes de los cantones de Esparta y Golfo Dulce presentaron n los señores Anastasio González y Silverio Coronado, y se nombraron para reponerlos a los señores Eduardo de la Guardia y Pedro Cubillo, respectivamente.

—Se nombró a don J. Alfredo Alvarado intérprete del Juzgado del Crimen de la comarca de Limón, y a don Eduardo Violet con igual puesto en la Alcaldía de la misma comarca.

A las 2 y media p. m. terminó la sesión.

AVISOS ANTERIORES

HIERRO VIEJO * Se desea comprar hierro viejo en buen estado, para techos. Para informes dirigirse a esta oficina. Set. 4. 2 v.

AFRECHO DE ARROZ Después de 5 días de setiembre, en mi depósito de madera, vendere afrecho de arroz, por mayor y al menudo. Vendo dicho artículo por mayor a.... C. 15-00 toneladas, trayendo el comprador sacos, Arthur Wolf. En el solar donde estaba la caballería de don Manuel Gutiérrez y que es hoy de don Jaime Carranza. Set. 3. 6 v.

A EMPRESARIOS

Alquilo por largo tiempo mi casa de habitación, la que por tener extenso patio circulado de corredores con puerta de calle, es a propósito, además, para establecer un taller, fábrica o otra empresa que necesite local y buena situación. JOSÉ MARIÁ ACOSTA. Setiembre 12. 6 v.

AVISO

El lunes 29 del corriente se me desapareció de mi potrero, sito en Guadalupe, una yegua pequeña, resinta negra, con la cinta recordada, sin herradura ni fierro. Daré una buena gratificación a quien traiga los papeles o 6 ó 6 informes de dicha bestia. Informes en esta oficina ó en mi casa de habitación, en Guadalupe. EMILIANO BRENES. Setiembre 1º 8 v.

UNA CASA

Se alquila una casa grande en la plaza de Richmond, a distancia varas del Tránsito.

En la calle 17 Norte informarán, número 247. Setiembre 1º H. S. O.

MADERAS! MADERAS!

Hubiésemos llegado un completo artículo de las mejores maderas de la zona del Pacífico, ofreciendo al público y en especial a nuestros antiguos clientes: tablas, tabillitas, tabloncillos, tablones, alfajías, soleras, gigantones, rogas, regiones, etc., etc., de todo tamaño, con el pochote, granadillo, poble, etc., y en especial los famosos ejes de guacajil, todo a precios de verdadera crisis. Wachen y M. Ntealger. Dirección y depósito, barrio de la Soledad en la calle 25 Sur, 60 varas antes de la Lavandería de Estrella. Agosto 30. 1 mes.

AVISO Habiendo renunciado el señor David M. Chumaceiro el empleo que desempeñaba hasta ayer en la oficina de negocios del señor C. W. Walle, aviso al comercio que desde hoy ha venido a ocupar el señor Chumaceiro el mismo puesto en mi oficina de comercio y que al efecto le he conferido mi poder generalísimo en escritura otorgada el día de ayer ante el Notario don Carlos Brenes. San José, 1º de Setiembre de 1904. I. D. SASSO. 7 v.

MADERAS BARATAS Ofrezco una buena oportunidad para comprar madera barata, pues debido al aumento de negocio me trasladaré a un local más grande, situado donde estaba la caballería de don Mamel Gutiérrez y que es actualmente de don Jaime Carranza y para no tener que trasladar toda mi existencia venderé a precios reducidos toda clase de maderas y con especialidad, soleras, caducillos, gigantones y tabloncillo. Reglas se venden a 15, 20 y 25 céntimos cada una. Mi depósito no tiene estacionales y no debe confundirse con otras ventas de madera en esta ciudad. Consigna precios en otra parte y luego vengan a compararlos con los míos. Arthur Wolf, Detrás del Colegio de Escritura. Agosto 30. 6 v.

GRATIFICARE!

con veinticinco colones a quien presente en mi finca de la Sabanita de Alajuela, una vaca molina, cruzada de Jersey, de regular tamaño, cuernos inclinados hacia los ojos, horrada en el cuerno izquierdo con una K. Desde el 26 de este mes se despareció de mi indicada finca. Agosto 30. José Esquivel. 1 mes atrás.

Se alquila el magnífico local que actualmente ocupa la librería de Pafrón. Está situado en la Avenida Central, en el punto más comercial de la ciudad. Informes en los altos de la casa. Agosto 28. 10 v.

LABORINTO BEER

Avismos a nuestros favorecedores y al comercio en general que desde esta fecha hemos hecho una gran rebaja de precios en 1º refrescos y cerveza sencilla.

Los precios serán de cincuenta céntimos la docena, siempre que sean entregados en la misma fábrica. Agosto 27. 10 v. E. Rawson Cº

MADERAS DE SAN MATEO En el depósito de maderas situado 50 varas al Norte de la escuela de la casa del doctor Durán, se vende tabloncillo de pochote de seis pulgadas por una a C. 1-00, y tabilla también de pochote a C. 0-85. Agosto 24. 15.

CRONICA

Sociedades Cooperativas

En una conferencia que don Gerardo Matamoros dió el sábado próximo pasado a los socios de la Liga de Obreros esbozó la idea de lo necesario que se hacía la fundación en la República de Sociedades Cooperativas de Obreros. Como era de esperarse, la idea halló aceptación general y desde luego se dispuso trabajar en ese sentido para la organización de los mismos.

Caza

Temprano de la mañana del domingo varios miembros del "Club Diana", salieron de ésta capital con rumbo a Patarrá a correr un cabro y darle caza. Como la lluvia fué persistente, nada pudieron hacer y en vez del cabro lo que cada uno de ellos cogió fué un recio catarro. Componían el grupo de cazadores, los señores don Ricardo Mora Fernández, don Mariano Guardia, don Félix Echeverría, don Gayetano López García y don Otto Prestinary.

Travía de San José

El sábado último a las 2 y 30 p. m. al bajar mi padre del carro N.º 3 que conduce pasajeros del Mercado, en el bajo de Cuesta de Moras, fué víctima de la "falta de educación y pericia" de que no deben estar animados los que tienen la obligación de atender al público—especialmente a los ancianos—con todo respecto y consideración. Al descender por las gradas delanteras, el motorista que ocupaba la plataforma de ese lado, no pudo tener la prudencia de esperar que mi padre bajará de la última grada, para hacer que el carro caminara aceleradamente, dando esto por resultado que mi anciano padre cayera sobre las piedras y que hoy sufra las consecuencias de tal caída y del golpe que le diera el carro.

Una empresa atendida por empleados sin educación como la del Travía no puede atraer simpatías; en ella no puede tenerse confianza y lejos de esperar ganancias lo que cosechará serán reclamaciones para que se exija la responsabilidad del culpable. Llamo, pues, la atención del Administrador del Travía y de la autoridad respectiva. Hay testigos presenciales del hecho.—San José, 5 de Setiembre de 1904.—Martín Quirós Silva.

Cementerio

El Cementerio del vecino pueblo de San Juan será ensanchado en 34 áreas, 94 centiáreas y 48 decímetros cuadrados para el jueves.

El jueves próximo será el beneficio del joven actor de la Compañía de Aficionados, señor Barrot. No tendrá efecto en el Nacional como se dijo, sino en el Variedades. Las piezas que subirán a escena son "Quien Fuera Libre" y "Africanista" y "Paños de Rosa".

Lazarino

Ayer a medio día se paseaba libremente por las calles de la población un

individuo que tenía cubierta la piel de la cara y manos de asquerosas úlceras. Según se decía estaba lazarino.

Piano

El Arquitecto Escolar envió al Ministerio respectivo el plano oficial para la construcción de la casa de Enseñanza de San Cristóbal de Desamparados.

Carbón

La Municipalidad ha pedido al Administrador del Ferrocarril de Costa Rica, 35 carretadas de escoria de carbón de piedra para el gasto de la aploadora de calles.

Ingeniero

Después de algunos días de asueto, ha vuelto a hacerse cargo de la dirección de la Oficina de Ingeniería Municipal el señor Matamoros.

Macadam

A mediados del mes en curso darán principio los trabajos de macadam en algunas calles del lado Sur de la población.

Huerto

En la noche del domingo, no se sabe que listo y hábil ratero le quitara a la señorita Rosaura Vargas un magnífico reloj de oro que portaba en el cinturón. La cadena de oro fué cortada con un alicate.

Con hidrofovia

Por la policía fué ayer muerto un perro por considerarse atacado de hidrofovia. Un batallón de escolares, sin temor al peligro, rodeaba al rabioso animal molestandolo con palos y tirándole piedras hasta que la policía se apoderó del maldito perro.

Ladróna

En la casa de la señora Juana Olivas se presentó en la noche del sábado pasado una mujer de mal aspecto pidiendo la dejaran dormir esa noche allí. La dueña de la casa accedió a ello y al día siguiente, muy temprano, desapareció la desconocida llevándose algunos objetos de valor.

Homicidio

Comunican de la Mina Guacimal, que José María Villafaña (a) Chimbolito, le disparó unos balazos al mejicano Rufino Oles, habiendo acertado a pegarle uno sobre la ceja izquierda, del que murió instantáneamente. Al occiso se le dió sepultura en el cementerio de la Mina Guacimal, y el asesino hué, sin haberse logrado capturar todavía. Ya se puso el hecho en conocimiento de las autoridades para la captura del prófugo. No sabemos detalles ni causa, pues el telegrama en que se nos da la noticia es por demás laconico. El sangriento hecho tuvo efecto anoche a las siete.—"El Pacifico".

Vistas para hoy

Sala de Casación.—Marciano Céspedes contra Matías Vargas Paniagua.

Sala Primera.—Juan José Zamora contra María Valeriano Barquero.

Sala Segunda.—Miguel el Herrero Hernández, José Viquez y Víctor Piedra.

Defunciones

Día 4.—Ramona Socorro de la Luz Mora y Bolaños, hija de Pedro Mora y Angelina Bolaños, distrito del Hospital.

Juana Tevesa Montero, edad 2 meses 5 días, hija de Juana Montero, distrito del Hospital.

John Harper y Roberts, 39 años, hijo de Williams Harper y Cristina Roberts, naturales de Kingston, Jamaica, murió en el Hospital de San Juan de Dios.

Gabriel Mercedes de Jesús Porras, edad 9 meses 17 días, hijo de Raimunda Porras, distrito del Hospital.

Día 5.—Rafaela Chaves y Fernández, edad 19 años, hija de Ramón Chaves y María Fernández, distrito del Hospital.

Ramón Víctor Florentino Pérez y Mora, edad 2 años 8 meses y 4 días, hijo de Juan Pérez y Genevieve Mora, distrito de Santa Bárbara de Pavas.

Juana Luna, 60 años, se ignora el nombre de los padres; distrito de la Merced.

María Cristina del Socorro Castro y Alvarado, edad 3 meses y 15 días, hija de ulián Castro y María Alvarado; distrito Catedral.

Ramona Robles y Bustamante, edad 80 años, hija de Matías Robles y Frutos Bustamante, distrito del Hospital.

La Institución Barroca

acordó adjudicar las dos becas vacantes en el Internado del Liceo de Costa Rica, a los pupilos Miguel A. Castro Gutiérrez y Carlos Manuel Vicente Giralt.

“LA CONFEDERACION”

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tiley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

SI QUIERE UD. VER UNA MAQUINA PERFECTA MOVIDA ELECTRICAMENTE, CONCURRA AL TALLER DE

JORGE MORALES BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n.º 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

“SIBERIA” “ALLEGANY” “SARNIA” “ALTAI”

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores “SIBERIA”, “SARNIA”, y “ALTAI” tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Agente interino: Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE Y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda selases y formas, clavado y costado, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

Jabonería de Limón

Unicos agentes, Lindo Bros. Blanco de Marsella, Veta azul, amarillo y negro, sistema inglés. Pidan muestras á J. Gil Limón, Costa Rica. Julio 29.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez Marzo 26. 3m

AVISO Se pone en conocimiento de los deudos ó encargados que tienen en arrendamiento nichos ó fosas en el panteón de esta ciudad, y cuyo plazo está vencido, que si dentro de un mes, no se presentan hacer la respectiva renovación de una ú otra localidad, serán exhumados los cadáveres en ellos existentes, y colocados los restos en el Osario general. San José, agosto 24. 1 m.

SERVICIO DE COCHE

FUNEIRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldaras, estos últimos harán el servicio de coche funebre en esta ciudad por el precio de Cj. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldaras el ataúd, tienen derecho á usar el coche pero pagando Cj. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 ho.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Un mandador y beneficiador de café, acreditado, ofrece sus servicios en ese ramo. Para informes en EL NOTICIERO Setiembre 6. 10 v.

Aquílese casa habitación en Curridabat por Cj. 25. Tiene capacidad para numerosa familia y servicio cañería propio. Informes Ramón Royo, 7ª avenida, esquina calle 25 Sur, número 498. Agosto 31—10 v.

Cocinera.—Se necesita una extranjera, honrada, con buenas recomendaciones. Se le pagará buen sueldo. Informes en la panadería de don Eugenio Lamico. Agosto 29. 10 v.

Ujnero.—Hay Cj. 5-500 disponibles para colocar al 1º ojo con primera hipoteca de fincas urbanas en esta ciudad. Informes en la panadería de don E. Lamico. Agosto 26. 10 v.

Compra una caldera de quince á veinte caballos de fuerza. Diríjirse á Anastasio Herrero. Agosto. 26 10 v.

Se desea comprar negocio pulpería y taquilla esta ciudad de tres á cuatro mil pesos de costo. Se pagará mitad al contado y resto plazos convencionales. Informarían esta oficina. Agosto 23. h. s. o.

Se dan á interés Cj. 1000 al 1º ojo con hipoteca de casa en esta ciudad. Informes en esta oficina. Setiembre 1º. 10 v.

Por Cj. 35 mensuales aquílese casa pequeña dos pisos en calle 24 norte. Informarían en esta oficina número 50. Setiembre 1º. 10 v.

Aquílese tres casas: una esquinera, cómoda propia para establecimiento y para familia regular precio Cj. 75; otra en Cj. 45 con luz eléctrica (gas); y otra en Cj. 25, cómoda también. Todas higiénicas. Frente á la iglesia de la Merced.—Mannel Soto.—Setbr. 2. h. s. o.

Gratificación. Se dará una buena gratificación á la persona que presente en esta oficina un “arete” que fué perdido en Cartago durante las últimas fiestas. Agosto 28. 10 v.

EN la “PELUQUERIA ASÉPTICA”, se necesita un barbero que desee trabajar, se puede otorgar un sueldo de Cj. 80 á Cj. 100 mensuales. Diríjirse á Pascual Montenegro.—Setiembre 2. 15 v.

Aquílese casa cómoda para familia numerosa en la Sabana, frente al Hipódromo. Precio sumamente barato. Entenderse con mandador en la finca ó con Florencio Castro Soto en San José. Agosto 28. 10 v.

Por Cj. 65 mensuales aquílese casa cómoda perteneciente á doña Elena J. de Quirós, situada 4ª avenida, 25 varas Oeste Parque Morazán. Entenderse con don Manuel V. Blanco. Librería Línea. Agosto 28. 1m.

Se aquí una casa muy decente amueblada en un punto magnífico. Pormenores en la disposición de este diario. Agosto 28. 15v.

Vendo una casa por el lado Parque Morazán y una finca en Santa Ana. Pormenores con C. Trejos.

Se aquí la hermosa y cómoda casa situada frente á la Cervetería de la Sabana. Para más informes entenderse con doña Fíca G. v. de Hernández. Agosto 27. 10 v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos, Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frels, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telesforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 2. 3.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL

LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADOBRNO, CONIFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAYELES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos se ejecutaron por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y outidos de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados. [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Moján (finca La Panilla) tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, en un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas de país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo canarios.—ALFREDO ANDERSON. Julio 20.

Gratificación

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber pasado ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sito “El Aguacats” en Abril próximo pasado.—LEON LEON.—Curridabat, Agosto 25 de 1904.